

*Le vice-premier ministre cubain  
appelle à la discipline financière*

---

Image not found or type unknown

PL

La Havane, 25 jan (RHC) Le vice-premier ministre cubain Alejandro Gil a déclaré qu'il faut beaucoup de discipline, d'exigence et d'autorité, que nous devons faire respecter, pour résoudre les chaînes de non-paiement entre les acteurs économiques qui affectent l'économie aujourd'hui.

Lors du Comité consultatif technique du ministère des Finances et des Prix (MFP), le ministre de l'Économie et de la Planification a déclaré que l'échéance des comptes débiteurs et créditeurs est un vieux problème dans le pays, qui s'aggrave de minute en minute.

Il est urgent de trouver des réponses. "Nous devons redonner son rôle à la monnaie nationale, avancer progressivement dans la dédollarisation et cela implique que le peso cubain joue son rôle ; pour cela, il faut un ordre financier et une discipline fiscale", a-t-il déclaré.

Au cours de la réunion, qui a eu lieu au siège du MFP, des experts du monde universitaire et des spécialistes des domaines techniques ont débattu du diagnostic effectué sur les chaînes de non-paiement et ont détecté le manque d'exigence comme l'un des principaux défis.

La vice-présidente de l'Association nationale des économistes et des comptables, Marlén Arrue, a commenté que les visites effectuées à des entités ont révélé un manque de rigueur comptable et administrative, une indiscipline dans les registres et la constitution des dossiers, entre autres conflits.

Entre-temps, la vice-ministre des finances et des prix, Lourdes Rodríguez, a présenté une proposition de système de contrôle des recouvrements et des paiements, qui envisage des actions d'information et de gestion afin d'avoir une image précise de l'état des comptes en souffrance et de corriger les mauvaises pratiques.

La nécessité d'un système de contrôle doit être analysée non seulement d'un point de vue administratif, mais aussi du point de vue de la contribution que nous pouvons apporter à la mise à jour des systèmes d'information et de gestion et des réglementations connexes", a déclaré le ministre Meisis Bolaños.

Pour sa part, Ana Lydia Gil, membre du comité cubain des normes comptables, a déclaré que certains principes de discipline financière - comme le fait que les contrats doivent convenir des conditions de paiement - sont déjà inclus dans les règlements précédents, et qu'il reste à s'assurer qu'ils sont respectés.

Pour sa part, Adelina Piñero, directrice adjointe de la direction centrale de l'économie de l'entreprise de télécommunications Etecsa, a souligné qu'un point essentiel est lié à la conciliation entre les parties, garantissant des rapports systématiques aux agences.

À ce sujet, Alejandro Gil a fait remarquer que bon nombre des mesures proposées avaient déjà été appliquées, et que certaines entreprises les avaient déjà mises en œuvre, tandis que d'autres ne disposaient pas des conditions nécessaires, de sorte qu'il est nécessaire de s'orienter vers la résolution des problèmes spécifiques de chaque entité.

Il a appelé à tirer les leçons des expériences passées et à ne pas se mettre dans une position de confort. "Le travail des organes économiques mondiaux consiste à s'assurer que les processus dont nous sommes responsables sont respectés, et pas seulement à concevoir les règles", a-t-il insisté. (Source/PL)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/311618-le-vice-premier-ministre-cubain-appelle-a-la-discipline-financiere>



**Radio Habana Cuba**